

Fiscal de Corte: "El Guardián" fue clave para detener a narco mexicano

El seguimiento de las comunicaciones a través del sistema tecnológico de vigilancia fue decisivo para reunir las pruebas que permitieron la captura y procesamiento del traficante de drogas, dijo Jorge Díaz.



Miércoles abril 27 - 2016

El Fiscal de Corte, Jorge Díaz, dijo que el sistema tecnológico de vigilancia "El Guardián", fue clave en la captura del narcotraficante mexicano, quien luego fue procesado con prisión junto a su esposa por un delito de lavado de activos.

Díaz dijo a Subrayado que se inició otra fase de la investigación en busca de más bienes que aún no han sido identificados.

La investigación y el después.

La jueza especializada en Crimen Organizado, Adriana de los Santos, embargó por US\$ 10 millones al traficante de drogas mexicano G.G.V., uno de los jefes del cartel Los Cuinis, procesado junto a su esposa y su suegro con prisión por lavado de activos.

Fuentes del caso indicaron a El País que, apenas pisó el país con su familia en 2011, el narco compró una mansión por US\$ 2 millones en Punta del Este. Con el pasar de los meses, adquirió una decena de autos de alta gama —dos Audi y una camioneta Land Rover, entre otros. También compró lotes en Punta Ballena y realizó otras inversiones inmobiliarias en distintas partes del país.

G.G.V., a quien se considera el encargado financiero de Los Cuinis, y que quedó al frente del cartel tras la caída de su hermano Abigael en febrero de 2015, entró y salió de Uruguay en varias oportunidades en los últimos cinco años. En las primeras ocasiones entró a través de la frontera con Argentina —vivió un tiempo en Buenos Aires— y en otras por la frontera seca con Brasil (Chuy). "Siempre que ingresaba al país traía dinero vivo (en billetes)", dijo el detenido a los investigadores policiales.

Investigadores policiales aseguran que el mexicano procesado manejaba el cartel "Los Cuinis" desde Uruguay mediante la utilización de un teléfono satelital y 45 celulares.

En un allanamiento realizado a la mansión de Punta del Este, efectivos de la Dirección General de Represión del Tráfico Ilícito de Drogas incautaron "mucha documentación", nueve notebooks, los celulares, seis tablets y el teléfono satelital, dijo ayer en una conferencia de prensa el director esa unidad, comisario general Walter Mario Menéndez.

El jueves 21, cuando fue detenido por la Policía frente a un conocido colegio de Carrasco, G.G.V. intentó huir. Esperaba a sus hijos con todo listo para salir del país, dijo Menéndez.